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Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

 

 

Landesförderung für gute Radwege aufstocken 

 

 

Der Landtag wolle beschließen: 

 

Der Landtag stellt fest: 

 

Radverkehr ist ein wesentlicher Bereich, um Mobilität umweltfreundlicher und gesünder zu 

gestalten. Menschen in ländlichen wie auch in städtischen Räumen ist es zu ermöglichen, 

sich schnell, sicher und klimafreundlich per Rad fortzubewegen. Dafür braucht es Radwege. 

Den immensen Nachholbedarf im Infrastrukturausbau können die Kommunen nur mit Un-

terstützung des Bundes und des Landes stemmen. Der hohe Bedarf in diesem Bereich wird 

dadurch deutlich, dass die vom Bund bereitgestellten Gelder des Sonderprogramms „Stadt 

und Land“ für 2024 von 6 Millionen Euro bereits gebunden sind. 

 

Der Landtag fordert die Landesregierung entsprechend auf: 

 

1. mit dem Landeshaushalt 2025/2026 die Mittel zum Ausbau der Radverkehrsinfrastruk-

tur deutlich aufzustocken, sowohl in Bezug auf die straßenbegleitenden Radwege an 

Landesstraßen als auch für den kommunalen Radwegebau und 

2. sich gegenüber der Bundesregierung für mehr Mittel für die Radinfrastruktur einzuset-

zen. 

 

 

 

Begründung 

 

Mit dem Landesradverkehrsnetz 2020 hat die Landesregierung u. a. ein ambitioniertes Ziel-

netz für die Radwege im Land vorgelegt. Die gelungene Einbeziehung und Beteiligung der 

Kommunen und der fachpolitischen Öffentlichkeit hat zu einer fundierten Grundlage für die 
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Entwicklung der Radinfrastruktur im Land gesorgt. Dieser inhaltliche Prozess ist vom Land 

auch finanziell zu untersetzen. Insbesondere vor dem Hintergrund der aktuellen Finanzlage 

des Bundes und den entsprechenden Einsparungen, die sich direkt auf die im Land zur Ver-

fügung stehenden Mittel für den Radwegebau auswirken, ist es unerlässlich, dass das Land 

hier zu seiner politischen Verantwortung steht und dem starken Impuls durch das Landes-

radverkehrsnetz einen ebensolchen starken Impuls im Bereich der Mittelbereitstellung fol-

gen lässt. Das politische Anliegen vieler Kommunen, den Radverkehr zu stärken, ist vom 

Land entsprechend auch monetär zu unterstützen. Bundesförderung hin oder her. 
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